
    

 

 

 

 

 A: ～専務に聞きました～ 

生活クラブでは、こだわったものを高いお金を払って利用するということは、多くの人が、長い期間出来るこ

とではありませんので、1円でも価格を下げる～利用し続けることができる価格にする～ことを課題としていま

す。また、発注～仕入～保管～仕分け～配達という流れの中で、1円でも経費をかけずにするためにはどのよう

にすればいいかということも課題としています。 

一般的に売られている商品の原価には、○在庫としての保管費用 ○返品費用 ○在庫として売れ残った時の

費用 が入っています。生協が、わたしたちが注文書を出して、消費材が届くのはその一週間後になる「受注発

注」と呼ばれる独特の方法を取っているのは、必要な量を必要なだけ作ることで、生産者は余分な原材料の仕入

れをしなくてもいい、そして、生産者も生協も、在庫の保管、返品、売れ残りを考えなくてもいいので、余計な

経費を価格に入れなくてもいいということが理由です。 

生産者からは、みかんジュースが 6本入り、缶ジュースが 20本入りという形態で生協に納品されます。もし

これを 1本ずつで注文をとるということにしますと、まず、1本単位で集約した組合員の注文を 20本単位にま

とめて発注をかけ、残ったものを保管し（在庫の発生）、その管理（賞味期限の早いものから出す）を 1 本単位

でしなければならなくなり、今まで以上に経費がかかる形になります。 

実は、生産者から送られてきたものをそのままお届けする。この形態が一番、経費がかからない方法なんです。 

 班があるところは、班のみんなで分け合いができますが、個配の方は思いきって注文するしかありませんよね。

今、組合員活動で「学区会」の取り組みをしています。学区会で小分けにして利用してみたい消費材を注文し、

みんなで試食をしてみるということができるなあと思います。ぜひ、学区会に参加してみてください。 

 もう、どうしようもない時は、賞味期限が 1年ありますので、1年かけて飲んでいくか、という考え方も出来

ないことはないです… 

                                                           

☆生活クラブに関する疑問や、子育てに関する悩み事などを募集しています☆ 

いただいた疑問などは、回答を相談してから掲載していきます。 

⇩切り取って、配送担当にお渡しください⇩ 

さざなみ ぎもん・お悩みズバッと解決コーナー♪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 お名前（               ） 

さざなみにお名前を掲載してよろしいですか？ （ はい ・ いいえ ） 

Q :ジュースのバラ売りはなく、数の多い企画ばかりなのはなぜですか？たまに１～２本が購入でき

ると、味を試せたり、買いやすくなるのになあと思います。 
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  常任理事会    仰木学区会   

１６ １７ １８ １９ ２０ ２１ ２２ 

   特別学区会  湖東・北野学区会 和邇・渋川学区会  
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 理事会  堅田学区会 真野北学区会     
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